

## III

## LES COLLÈGES CLASSIQUES

*Enseignement secondaire.*

En 1635, le Collège des Jésuites est fondé, à Québec, par le marquis de Gamache.

En 1663, Mgr de Laval fonde le Petit Séminaire de Québec.

En 1773, le Collège de Montréal est fondé par les Sulpiciens.

En 1804, le Séminaire de Nicolet est fondé par M. le curé Brassard.

En 1811, M. le curé Girouard fonde le Collège de Saint-Hyacinthe.

En 1824, fondation du Collège de Sainte-Thérèse par M. le curé Ducharme.

En 1827, fondation du Collège de Sainte-Anne-de-la-Pocatière par M. le curé Painohaud.

En 1832, le Collège de l'Assomption est fondé par M. le curé Frs Labelle et les docteurs Meilleur et Cazeneuve.

En 1846, le Collège Joliette est fondé par l'Hon. Barthélemy Joliette.

En 1847, fondation du Collège d'Ottawa par Mgr Guigues, et du Collège de Terrebonne par Madame Masson; ce dernier, incendié en 1875, ne fut pas reconstruit.

En 1850, fondation du Collège Sainte-Marie par les Jésuites.

En 1853, fondation des Collèges de Lévis et de Sainte-Marie-de-Monnoir; ce dernier est disparu en 1912.

En 1860, fondation du Collège des Trois-Rivières.

En 1863, fondation du Collège de Rimouski.

En 1875, fondation des Collèges de Chicoutimi et de Sherbrooke.

En 1893, le Collège de Valleyfield est fondé par Mgr Emard.

En 1911, Mgr Bruchési fonde le Collège de Saint-Jean-d'Iberville.